

Wie erhöhen Sie die Versorgungssicherheit lokal? Wie planen und finanzieren Sie die Wärmeversorgung? Welche Projekte haben Priorität? Und wie funktioniert eigentlich eine Energiestadt?

Energie- und Klimafragen betreffen Gemeinden in allen Bereichen. Eine kompetente Beratung hilft Ihrer Gemeinde bei Fragen rund um Energie und Klima – von der ersten Idee bis zur erfolgreichen Umsetzung. Sie erhalten fachlich fundierte Antworten, konkrete Empfehlungen und massgeschneiderte Lösungen.

Beispiele unserer Beratung

- Erstberatung: Überblick gewinnen
 - Wo steht Ihre Gemeinde bei Energie und Klima? Welche Möglichkeiten haben Sie? Eine strukturierte Erstberatung verschafft Ihnen Klarheit vom Gebäudestandard über die Energieplanung bis zur Klimaanpassung.
- Fachberatung: Konkrete Fragen klären
 Sie haben eine spezifische Herausforderung? Wir unterstützen Sie mit unserem Fachwissen.
 Zum Beispiel: Nach welchem Standard sollen Gemeindebauten errichtet werden? Braucht ein Fernwärmenetz eine Konzession und welche Inhalte muss diese umfassen?
- Prozessbegleitung: Den richtigen Weg finden

 Von der Energiestadt-Zertifizierung über die Energieplanung bis zur Klimastrategie wir begleiten Sie bei der Auswahl, Planung und Umsetzung grösserer Vorhaben. So findet Ihre Gemeinde den passenden Weg und vermeidet Umwege.

Kosten und Dauer



Nach Aufwand



Von wenigen Tagen bis zu mehreren Wochen – je nach Fragestellung und Umfang. Auch eine wiederkehrende Begleitung ist möglich, z.B. als Mitglied der Energiekommission.

Beispiele unserer Arbeit



Begleitung von Gemeinden

Pfäffikon ZH, Stein am Rhein, Kloten und weitere

Wir begleiten Gemeinden beispielsweise als Mitglied der Energiekommission oder im Rahmen des Energiestadt-Prozesses. Unsere Beratung reicht von Einzelfragen, etwa zu den Folgen einer Gesetzesänderung, bis hin zu umfassenden Projekten wie dem Ziel, Energiestadt zu werden.



Beantwortung spezifischer Fragen

Küssnacht SZ, Opfikon, Stäfa und weitere

Wir beraten Gemeinden bei spezifischen Fragen – von Konzessionen für Fernwärmenetze über die Erstellung einer Energie- und Treibhausgasbilanz bis hin zur Ausgestaltung von Förderprogrammen. Ebenso entwickeln wir Nachhaltigkeitskonzepte oder schätzen die Wirkung einer Tramlinie auf die Stadtentwicklung ab.



Beratung zu thermischen Netzen

Schlieren, Kilchberg, Maur und weitere

Wir unterstützen Gemeinden beispielsweise dabei zu klären, ob thermische Netze (Fernwärmeund Fernkältenetze) im Gemeindegebiet sinnvoll sind. Gemeinsam prüfen wir Finanzierungsmöglichkeiten, die organisatorische Einbettung sowie die Punkte, die in einer Konzession geregelt werden sollten.



Unterstützung von Energieversorgungsunternehmen

Wir unterstützen Gemeinden dabei, eine Eignerstrategie zu entwickeln, die Kostenstruktur von Wärmeverbünden zu überprüfen oder die Zukunft der Gasversorgung zu planen. Zudem helfen wir, die Veränderungen im Strommarkt mit ZEV, vZEV oder LEG erfolgreich zu bewältigen.

econcept kombiniert Fachwissen in Energie, Klima und nachhaltiger Entwicklung mit langjähriger Erfahrung in der Begleitung von Gemeinden – von der ersten Idee bis zur erfolgreichen Umsetzung. Wir arbeiten partizipativ, praxisnah und strategisch, damit lokale Lösungen wirksam, machbar und breit abgestützt sind.

Sprechen Sie uns an – wir zeigen Ihnen, was in Ihrer Gemeinde möglich ist.

Referenzen



Kontakt

